

RODRIGUEZ, Moisés ENRIQUE. *Freeholders & Mercenaries: British volunteers in the wars of independence of Latin America (Mercenarios de la Libertad: Voluntarios Británicos en las guerras de independencia de América Latina)*. Vol. I Northern South America. Vol. II Southern America. Lanham MD. USA.. University Press of America, Hamilton Books, 2006.

Este libro es claramente un trabajo de amor. Moisés Enrique Rodríguez se describe a sí mismo como un ingeniero que ha llevado una "doble vida". Poco veinticinco años investigando las fascinantes y heterogéneas experiencias de los 10,000 voluntarios británicos que participaron en la lucha por la independencia latinoamericana entre 1817 y 1824. Estos dos volúmenes son el resultado de su interés en las historias de los muchos aventureros que salieron de su país para unir su destino al de gente desconocida en una tierra distante y muy diferente de la suya. El autor ha adoptado un método biográfico y como es natural se ha concentrado principalmente en los aspectos militares de las vidas de los soldados y trucos británicos en América Latina. También ha incluido elementos de diplomacia, intriga, comercio y cultura cuando éstos son pertinentes. Rodríguez tiene un estilo agradable y fácil de leer y el libro se beneficia de su obvio entusiasmo por el tema.

Aunque no es enteramente correcto, como Rodríguez afirma, que la presencia y contribución de estos voluntarios británicos ha sido olvidada, tiene razón en señalar que ha habido pocas tentativas de poner juntas las experiencias de los británicos en los teatros del norte y sur de Hispanoamérica, para no mencionar su aporte en la independencia de Brasil. Por esta razón el autor ha rendido un gran servicio al mundo académico al ensamblar la historia de estas personas y ponerla a disposición del lector de habla inglesa en un solo libro. Rodríguez indica que no es un historiador profesional y que su estudio no es una investigación de fuentes de archivo. Por el contrario, buscó satisfacer su "interés personal, curiosidad y anglofilia maníaca" (I:2) contando un "buen relato de aventuras basado en hechos y no en ficción" (II: 92). "Los Mercenarios de la Libertad" está basado en una multitud de obras contemporáneas publicadas y en docenas de libros y artículos secundarios.

Rodríguez ha estructurado su obra en una serie de capítulos biográficos. Volumen I estudia a los voluntarios británicos que lucharon en las guerras del norte de la América del Sur (lo que hoy son Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú). Estas son las bien conocidas campañas terrestres comandadas por Simón Bolívar, José Antonio Pírez y Antonio José de Sucre. Las legiones Británica e Irlandesa comenzaron a llegar en 1817 y incluyeron a la marina, soldados, comerciantes y generales como John Robertson, James English, George Blaust, James Ruoke, John Devereux, George McGregor, John Ellington y Daniel Horacio O'Leary. Los lectores interesados en la actividad de la Legión Irlandesa en Colombia y Venezuela darán atención particular al Capítulo 10, dedicado a esa unidad. El capítulo empieza con el sitio de Cartagena en 1815, pero su foco principal son las campañas militares de la Legión Irlandesa entre 1817 y 1821, incluido su combate perdido en Rioacha en 1820. Rodríguez describe las actividades de esta unidad en Venezuela y Colombia como "una historia lamentable" y considera que "no llevó a cabo ningún hecho de valor militar" (I: 176). Sin embargo, indica que la presencia de esta legión aumentó

Revista Cultural de Historia y Geografía  
Nº 169 (2006 - 2007)

# **Freedom's mercenaries [artículo] Karen Racine.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Racine, Karen

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Freedom's mercenaries [artículo] Karen Racine.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)